

Réf: bL.nA /07.162

## **Notre Assemblée Générale 2006, du 8 février 2007**

### **Assemblée Générale Ordinaire**

C'est dans la salle La Pléiade de La Destrousse que nous nous retrouvons une nouvelle fois pour notre Assemblée Générale. L'invitation est prévue à 15H pour pouvoir concilier les tâches administratives et les échanges amicaux avant la réunion. Josée Savalli nous prête main forte pour les émargements. Après lecture des différents rapports, les adhérents voteront pour les cinq résolutions suivantes :

- 1<sup>ère</sup> résolution : Rapport moral et d'activité
- 2<sup>ème</sup> résolution : Rapport financier
- 3<sup>ème</sup> résolution : Création de la Section Locale Beaucaire
- 4<sup>ème</sup> résolution : Cotisations pour 2007
- 5<sup>ème</sup> résolution : Renouvellement du Conseil d'Administration

### **Ouverture de l'Assemblée Générale à 16H**

Bernard Lachamp, Président de l'Association, remercie les adhérents d'être venu aussi nombreux et exprime le plaisir que nous avons à nous retrouver. Il remercie également le maire de La Destrousse et G. Petitbois de nous recevoir.

Daniel Martinez du Conseil d'Administration et Gilbert Rols du Bureau sont excusés.

Il évoque le décès d'anciens de notre grande famille « Procidiene », Gérard Coquebert, Denise Nalin, Albert Nalin, Jean Bouchaker, Abdherramane Berkani, aucun n'était APHRAP mais tous étaient nos amis.

Remerciements aussi à Jean-Marie Daractz, Joëlle Guntzberger et la Société SBM de nous avoir si chaleureusement accueilli depuis plusieurs années pour les réunions de notre Association.

Comme chaque année le Président propose, si tout le monde est d'accord, d'effectuer les votes à main levée des différentes résolutions

Pas de vote contre, ni d'abstention, **la proposition est adoptée à l'unanimité**

### **Rapport moral 2006, présenté par Bernard Lachamp**

*(Rappel de la composition du Bureau : Nadia Arpaja, Elisabeth Baëza, Paul Benhaim, Pierre Carles, Bernard Dumarcher, Frédéric Cosmides, Maurice Faure, Bernard Lachamp, Gérard Riou, Gilbert Rols, Jean Michel Vigliano)*

Pour commencer nous pouvons nous dire que si Procida a disparu, si le site de Saint Marcel est pratiquement clos, grâce à nous tous, il existe encore entre nous un lien fort c'est notre Association.

Depuis la création, il y a 7 ans, nous n'avons fait qu'augmenter le nombre de nos adhérents, c'est assez exceptionnel je pense que cela vient de votre volonté et votre besoin d'appartenance à nos années vécues ensemble et aussi à la qualité du travail effectué par les équipes successives que vous avez désignées et qui ont amélioré également chaque année implication et efficacité.

Sans trop "rabâcher", j'aimerais remercier tous ceux qui concourent à son fonctionnement car, comme vous le savez et voyez l'APHRAP marche bien grâce à une interactivité, un état d'esprit et un travail d'équipe "exceptionnel", ainsi qu'à une étonnante implication de chacun.

### **Rappel des objectifs 2006 présentés lors de l'AG 2005**

- + Objectif humain toujours essentiel, au-delà du volet social de l'Association.
- + Consolidation voire élargissement des Mutuelles du Soleil.
- + "Gestion des adhérents" à poursuivre, - Accueil des SBM.
- + Réflexion retraite et réversion.
- + Vitesse de croisière du travail d'équipe Beaucaire / Marseille pour les activités "conviviales", nécessité de poursuivre dans ce sens, sans en attendre toujours le maximum de retombées.
- + Flash Infos : organisation à adapter et contenu à enrichir, il nous faut et vous aussi faire le forcing sur ce sujet de manière à arriver à avoir plus d'interactivité ; ne pourrait-on pas avoir des relais d'informations ?
- Par ailleurs, nous envisageons une politique de contact téléphonique annuel, amical et personnalisé pour ceux qui sont loin ou qui n'ont pas la possibilité de se joindre au moins une fois par an à une de nos manifestations,
- + Nous espérons pouvoir être encore accueillis chez SBM pour nos réunions en 2006.
- + Activités diverses.
- + Mener au mieux le dossier "Revalorisation des rentes GR / BCS, qui risque de devenir un dossier très délicat,

En résumé, nous avons rempli sensiblement « notre contrat », voici les grandes lignes de cette année 2006 que nous allons à plusieurs vous présenter dans le rapport moral et les rapports d'activité.

Je vous présenterai en fin de rapport moral, les orientations que nous prévoyons pour 2007

- **Au niveau social**, Pierre Carles et Gérard Riou vous exposerons les activités PRR et GR
- **Au niveau Animation** : Bernard Dumarcher, Gilbert Rols et Nadia Arpaja vous présenteront les diverses activités 2006 de l'Association et nos prévisions 2007.

Nous continuons à regretter profondément que certains d'entre vous qui pourraient le faire ne se joignent presque jamais aux diverses manifestations qui sont organisées, hors l'AG et à un degré moindre l'Apéritif de juin, nous pensons en effet que l'Association doit vivre tout au long de l'année.

Je remercie tous ceux qui malgré ce manque de retour, comme je viens de le dire, continuent à s'investir notamment (Nadia Arpaja, Henri Maurer et Michel Arpaja).

#### - **Au niveau général / Administratif - Secrétariat**

Le Secrétariat fonctionne parfaitement : je voudrais souligner, le travail fédérateur et l'investissement énorme que Jean-Michel Vigliano accomplit avec beaucoup d'intelligence, de pragmatisme et de délicatesse depuis plusieurs années. Avec Frédéric Cosmides, ils vous présenteront l'activité du Secrétariat (notamment Effectifs et Flash Infos).

Nos amis Frédéric Cosmides et Jean-Claude Dervyn ont poursuivis inlassablement leur travail de "contact et ratisage" auprès des adhérents.

Nous avons maintenu vos informations, par les Flash Infos grâce à une ruche qui butine sur ce journal, avec l'aide de Jacques Bard.

Je remercie Paul Benhaim qui assure très efficacement, "le tri postal" et la diffusion, du courrier reçu et maintenant il dispatche la nouvelle adresse électronique.

- **Au niveau Financier** : la situation financière est bonne. (Maurice Faure vous l'exposera dans le Rapport Financier)

Il m'appartient de vous exposer maintenant un point important qui ne sera pas repris par ailleurs

### **Le dossier difficile des Revalorisations Supplémentaires de nos amis "Garanties de Ressources"**

(J'associe à cette présentation Gérard Riou)

**Rappel de l'objectif 2006** : Nous disions l'année dernière: *"Mener au mieux le dossier "Revalorisation des rentes GR / BCS, qui risque de devenir un dossier très délicat. Soyez sûrs que, dans ce type d'affaire, l'Association fera preuve de détermination mais aussi de sagesse et de discernement pour ne pas être entraînée, dans un processus aléatoire et coûteux, à l'issue incertaine, et qui poserait des questions délicates d'engagement, de juste répartition des frais et d'équitable redistribution des résultats éventuels"*

**Pour beaucoup d'entre vous qu'est ce que la Revalorisation ?** Les personnes en Garanties de Ressources sont parties de l'entreprise en ayant eu l'assurance de recevoir une rente mensuelle jusqu'à la retraite. Cette somme provisionnée par l'employeur, fut laissée sur un compte de

gestion sous la responsabilité d'AXA. Les fonds ainsi placés permettent de revaloriser au minimum chaque année leur rente de 2% (garantie du contrat). Il était également prévu dans le contrat une revalorisation supplémentaire "négociable", lors de la Commission de Suivi annuelle, dans le cas où AXA, le gestionnaire du fond, présenterait des résultats "financiers" le permettant.

Il se trouve que les résultats de gestion sont largement performants et que la DRH de Bayer CropScience (BCS) "freine et limite cette revalorisation supplémentaire" à notre avis d'une manière injustifiée aussi bien par la décision unilatérale et autoritaire (contraire aux accords) que par le niveau d'attribution. C'est cela le différend.

#### **Nos réflexions :**

Notre volonté dans ce dossier étant, détermination et prudence, je souhaite d'abord évoquer les interrogations et les réflexions qui ont été les nôtres avant de prendre nos diverses décisions

- Risquer de se laisser entraîner dans un processus aléatoire, long et coûteux
- Pourquoi ne pas rechercher une transaction amiable, mais comment ?
- Avoir en face de nous une société puissante avec le risque d'enlèvement et de détérioration durable de nos relations.
- Les retombées positives éventuelles profiteront à l'ensemble des Garanties de Ressources, même à ceux qui ne sont pas APHRAP
- Une grande majorité des adhérents APHRAP n'est pas concernée par ce différend, mais aussi une très grande majorité des Garanties de Ressources est à l'APHRAP
- La "Commission de Suivi" des dispositifs en Garanties de Ressources est composée de représentants de l'APHRAP ainsi que de représentants de divers syndicats signataires, dont la presque totalité sont membres de l'APHRAP et beaucoup font partie ou ont fait partie du Bureau.
- En cas d'échec, les dépendants incomberont totalement à l'Association, mais elle est là aussi pour ça.
- Selon la suite des frais à engager, notamment en cas d'expertise, jusqu'où accepterions nous d'aller ?
- Comment en cas de succès, les bénéficiaires pourraient-ils être sollicités à manifester leur solidarité à l'Association.

Toutes ces interrogations, ne nous ont pas empêché d'avancer bien au contraire

Au niveau du Bureau, et d'un Groupe de Travail, (composé de E.Baëza, P.Carles, M.Faure, B.Lachamp, G.Petitbois, G.Riou, JM.Vigliano) nous avons alors eu un important, utile et constructif débat interne, faisant ressortir et confrontant des avis différents, mais sans jamais avoir de réelles oppositions.

Pour ne pas nous bloquer, nous avons alors décidé d'avancer étape par étape.

#### **Nos actions et nos décisions**

Dans un premier temps, nous avons consulté un avocat qui a cherché, sans écho de la part de BCS, une conciliation, puis par un référé, il a demandé alors au Tribunal, la nomination d'un expert pour obtenir ainsi

un arbitrage sur la justification de nos demandes; il se trouve que le tribunal a considéré l'expertise inutile compte tenu que les arguments avancés par BCS lui paraissaient infondés.

**APHRAP**

**Assemblée Générale**

Récemment, nous envisagions que la DRH de BCS puisse se montrer plus conciliante lors de la réunion Commission de Suivi du 16 novembre dernier ; il n'en a rien été.

Finalemment, nous avons alors décidé en accord avec le Conseil d'Administration d'assigner Bayer CropScience et AXA au fond, assignations signifiées le 20 décembre.

#### Conclusion

A vrai dire nous avons l'impression que cela n'a pas vraiment été apprécié à Lyon, il ne reste maintenant qu'à attendre la suite des événements.

Il se peut, que le juge souhaite mandater un expert en vue d'apprécier le niveau raisonnable de revalorisations supplémentaires des rentes à octroyer.

Un inconvénient à cela, à ce jour les honoraires d'expertise éventuelle ne sont pas chiffrables, ce sera donc le moment venu, pour l'Association une nouvelle étape à traiter et une décision à prendre.

Je pense vous avoir exposé l'essentiel, et vous propose pour conclure d'être raisonnablement optimiste sur l'issue de ce dossier.

#### Une information de dernière minute:

- ni Bayer CropScience, ni AXA n'ont, à ce jour, "constitué avocat "

- le 13 mars 07 au TGI de Marseille doit se tenir l'Audience de Mise en état.

Enfin les Garanties de Ressources présents aujourd'hui, auront l'obligance de bien vouloir retirer à l'accueil en fin d'AG une lettre qui leur est adressée nominativement et qui reprend ce que je viens d'exposer.

Cette lettre sera envoyée par courrier ou courriel à ceux qui ne sont pas présents.

*Bernard Lachamp passe la parole à chaque responsable de Commission pour les rapports d'activités.*

### **Rapport d'activité de la Commission GR, présenté par Gérard Riou**

*(Elisabeth Baëza, Paul Benhaim, Frédéric Cosmides, Jean-Claude Dervyn, Maurice Faure, Daniel Martinez, Daniel Massiani, Georges Petitbois, Gérard Riou)*

Tout au long de l'année, la Commission Garantie de Ressources, par l'intermédiaire de ses membres, veille au bon déroulement et à l'application de nos accords d'entreprise, avec un moment fort, la réunion de la Commission de Suivi, qui nous permet de rencontrer les représentants d'AON, AXA et Bayer.

Joint au dernier Flash Infos, un compte rendu complet de cette réunion, a été remis à tous nos adhérents en Garanties de Ressources

Je ne reviendrai pas sur le dossier « Revalorisation supplémentaire de nos rentes », puisque Bernard vous a tout dit, j'ajouterai simplement que, bien que le sujet déborde maintenant largement du cadre de la Commission Garantie de Ressources, ce sera pour les mois, voire les années à venir le dossier qui va retenir toute notre attention.

Concernant la gestion de nos contrats et son gestionnaire, AON pour ne point le citer, si les problèmes rencontrés lors

des années précédentes semblent résolus, il ne se passe pas une année où un dysfonctionnement nouveau n'apparaisse. En 2006 ce sont les cotisations de l'Assurance Volontaire Vieillesse des NGPR3 qui semble-t-il, ont été réglées à l'URSSAF avec quelques retards. Lors de la Commission de Suivi du 16 novembre dernier, Mme LHOMME nous a assuré que tous les dossiers avaient été régularisés ; un grand nombre peut-être, mais certainement pas tous, puisque la semaine dernière une personne a reçu un courrier de l'URSSAF lui signifiant que son compte était débiteur. Cela nous montre, une fois de plus, à quel point, nous devons rester vigilants avec la gestion de nos contrats et si vous rencontrez un problème, n'hésitez pas à nous en faire part. Enfin, pour terminer, permettez-moi de remercier tous les membres de la Commission pour le travail effectué tout au long de l'année.

\*\*\*\*\*

### **Rapport d'activités de la Commission PRR, présenté par Pierre Carles**

*(Daniel Augendre, Elisabeth Baëza, Pierre Carles, Monique De Varzala, Bernard Lachamp, Serge Moine, André Peirello)*

#### **I. Le Contrat APHRAP - Mutuelles du Soleil**

La Commission a principalement cherché à consolider l'accord signé en décembre 2004 entre l'APHRAP et les Mutuelles du Soleil (Mds).

Le nombre d'adhérents APHRAP ayant choisi le contrat collectif à adhésion individuelle est, au 1<sup>er</sup> janvier 2007, de 15, ce qui couvre plus d'une vingtaine de bénéficiaires.

La répartition entre adhérents ayant changé de mutuelle et les nouveaux retraités sortis de Garantie de Ressources est pratiquement 50/50.

Nous avons un contact régulier avec le conseiller entreprises aux Mutuelles du Soleil, M. Siméoni afin de suivre l'évolution de ce contrat et notamment en ce qui concerne les augmentations de cotisations.

Profitons de ce moment pour nous attarder sur la cotisation contenue dans le " Contrat APHRAP " (collectif à adhésion individuelle).

Lorsque nous avons conclu l'accord en décembre 2004, la cotisation d'entrée a été négociée à 1,95% du PMSS (2004) et calculée sur un âge moyen du groupe. Cet accord visait une population qui tendait à vieillir.

Dans le contrat APHRAP, la cotisation est révisable uniquement en fonction des dispositions de la Sécurité Sociale et des résultats techniques du Collège collectif de la Mutuelle. De plus, il est pour les adhésions, sans limite d'âge alors que, dans les contrats individuels MdS, les cotisations sont en plus, calculées en fonction de l'âge de chaque bénéficiaire par année jusqu'à 70 ans et par tranches d'âge de 71 à 75 ans puis de 76 à 80 ans et à partir de 81 ans.

Ainsi, en comparant le montant de la cotisation de notre contrat aux montants des cotisations individuelles, nous observons avec satisfaction un glissement de notre cotisation vers la cotisation individuelle à 60 ans  
Sans se « lancer des fleurs », vous conviendrez que notre interlocuteur, M. Siméoni et les Mutuelles du Soleil ont pris suffisamment au sérieux l'Association pour accepter un tel accord, alors que nous ne sommes pas une entreprise.

## II. La Mutuelle Bayer CropScience - APICIL

Nous avons longuement parlé de la Mutuelle Bayer CropScience dans le Flash Infos n°23 de novembre 2006 auquel nous vous renvoyons.

Le Président de la Mutuelle, Daniel Vasserot, comme chaque année a adressé à chaque affilié de la Mutuelle le « Mot du Président » et vous avez également reçu l'appel de cotisation 2007.

Arrêtons-nous un moment sur le « Mot du Président » et plus particulièrement sur « L'avenir de la Mutuelle ». Dans le Flash Infos n°23, nous vous avons déjà tenu au courant de l'état des négociations paritaires pour l'établissement d'un nouveau contrat complémentaire santé. Dans sa lettre, Daniel Vasserot, confirme une proposition spécifique aux retraités et à l'intérieur de ce contrat, le maintien des Régimes 1 et 2 actuellement en vigueur.

A ce jour, nous pouvons dire que les partenaires ont retenu deux organismes, parmi les 8 auxquels ils ont soumis leur cahier des charges. Il s'agit d'APICIL et de MEDERIC. L'ultime sélection se poursuit.

L'accord devrait être finalisé prochainement. La question du choix pour les adhérents actuels se posera, vraisemblablement en 2008. D'ailleurs, une Assemblée Générale de la Mutuelle Bayer CropScience est déjà fixée au 15 Juin 2007.

Sans attendre cet accord, l'APHRAP a entamé en 2006 par ailleurs une discussion avec Les Mutuelles du Soleil en vue d'offrir aux actuels adhérents de la Mutuelle Bayer CropScience une alternative à la proposition future résultant du nouvel accord d'entreprise. Nous avons bien sûr notre contrat actuel MdS, dont nous avons parlé précédemment. La garantie de ce contrat est pratiquement équivalente au Régime 2 actuel de la Mutuelle Bayer CropScience. Il n'est nullement question de l'abandonner. Nous souhaitons également pouvoir proposer un régime de prestations équivalent ou très proche du régime 1. Une proposition des Mutuelles du Soleil est à l'étude. Elle imposera que nous soyons au moins 50 personnes au moment de l'adhésion.

Dès que le nouveau dispositif de couverture complémentaire des dépenses santé BCS nous aura été communiqué et que nous serons en possession de la proposition MdS, nous organiserons alors des réunions pour présenter les options possibles afin que chacun puisse choisir en connaissance et que l'Association soit à même de conclure une extension de notre contrat avec les Mutuelles du Soleil si tel était le souhait d'un nombre important d'adhérents.

\*\*\*\*\*

## Rapport de la Commission Animation, présenté par Nadia Arpaja et Bernard Dumarcher

*(Nadia Arpaja, Jean Escarras, Daniel Martinez, Daniel Massiani, Henri Maurer, Gérard Riou, Alain Robert, Gilbert Rols, Josée Savalli)*

*(Lucien Bertrand, Jean-Claude Bonnet, Monique Bonnet, Bernard Dumarcher, Jean Escarras, Claude Hugues, Joséphine Labalme, Michel Massip, Serge Moine, Lucette Ronat, Joseph Poveda)*

Gilbert Rols ne pouvant pas se joindre à nous aujourd'hui, c'est Nadia Arpaja qui présentera avec Bernard Dumarcher, le rapport de la Commission.

### **La parole est à Nadia Arpaja :**

Bonjour à tous, à mon tour de vous remercier d'être aussi nombreux et de vous dire à tout à l'heure pour partager le Gâteau des Rois en levant le verre de l'amitié.

Nous voici à nouveau Bernard Dumarcher et moi pour vous présenter les activités de la Commission Animation.

Pour ceux d'entre vous qui ont eu la curiosité de consulter les panneaux d'information vous avez pu constater que nous continuons à maintenir notre rythme de croisière de dix activités par an.

En ce qui concerne l'année 2006 et les animations gérées par l'équipe de Marseille en dehors des rendez-vous traditionnels du Gâteau des Rois qui suit l'A.G. et de l'apéro du mois de juin, c'est toute une série de balades et sorties diverses et variées qui ont été organisées.

Nous avons démarré le jeudi 19 janvier par une petite marche de remise en forme en allant admirer la vallée de l'Huveaune depuis les hauteurs de La Penne/ Huveaune.

Puis le jeudi 9 mars un raid (n'ayons pas peur des mots) qui nous a mené du barrage de Bimont à la Croix de Provence, une équipée que seuls 7 volontaires eurent le « courage » de réaliser.

Changement de décor et de difficulté le jeudi 11 mai à la presqu'île de Giens pour admirer le décor de la rade d'Hyères par le sentier du bord de mer.

Enfin, nouveau décor, nouveau plaisir le jeudi 9 novembre montée à l'ermitage de St. Jean du Puy avec à l'arrivée réalisation d'un barbecue géant.

Après ce rapide panorama des activités réalisées au départ de Marseille je passe la parole à Bernard qui va vous détailler les activités 2006 au départ de Beaucaire et je reviendrai ensuite pour le programme prévisionnel 2007.

## **APHRAP**

## **Assemblée Générale**

### ***La parole est à Bernard Dumarcher :***

Chers amis, l'année 2006 a été très riche en animations et Nadia vous l'a très largement développé pour sa part.

Les organisations « estampillées Beaucaire » ont toutes cherché à apporter une note de diversification, car notre environnement n'est pas celui de la mer, mais plutôt celui de la Camargue, de la garrigue et des collines, et c'est excellent pour élargir le champ de nos découvertes.

Nous avons ouvert nos festivités le dimanche 22 janvier avec un Gâteau des Rois organisé dans la grande salle du Casino de Beaucaire et en présence de la chorale des Voix Provençales qui a su enchanter l'auditoire.

Nous étions une centaine. On aurait aimé être le double mais il faut savoir se contenter. Et puis un début d'année en chantant, c'est toujours une note optimiste qui est plutôt bonne à prendre.

Le jeudi 6 avril nous attendait une randonnée nature avec guide dans les Marais du Vigueirat à Mas Thibert (entre Arles et Port St Louis du Rhône) avec à la clef l'observation des oiseaux vivant sur ces lagunes, la connaissance de la flore, et le voisinage des manades de taureaux vivant en ces lieux retirés.

On se disait : Pourvu que le soleil soit au rendez-vous ! Il y était mais on avait oublié qu'un mistral violent et glacial pouvait s'inviter et forcer la plupart des oiseaux à se cacher, mais aussi que les manifestations anti-CPE retarderaient lourdement l'arrivée des « Marseillais ». On a géré au mieux les événements et grâce aux valeurs de convivialité et d'amitié qui sont chères à nos membres on peut dire aujourd'hui que nous avons tous pris un sacré bol d'air et les 39 marcheurs s'en souviendront sûrement.

Le samedi 20 mai s'est tenu cette année sur nos terres, le traditionnel concours à pétanque, sous les platanes centenaires du Pré. Nous étions 37 à en découdre et finalement c'est une équipe phocéo-beucairoise qui l'a emporté. Que demander de mieux, sinon que cette belle tradition se perpétue. Et en plus, personne ne peut oublier l'excellent repas servi sous les ombrages, qui est à l'évidence une aide bienvenue pour le moral des éliminés qu'on taxe habituellement de précoces....

Enfin le jeudi 28 septembre une très belle marche dans les Alpilles est venue clôturer nos animations, depuis le village médiéval de Boulbon jusqu'à la splendide Abbaye de Frigolet qui surgit soudain au milieu des collines. Le père de la Confrérie de Prémontré a fait découvrir aux 30 randonneurs que nous étions, la vie monastique et l'histoire du monastère, mais hélas pour lui... sans créer aucune vocation parmi nous ! Peut-être dans une autre vie....

Voilà pour ce qui est du passé qui s'est révélé un bon cru je pense, et Nadia va enchaîner avec le futur immédiat.

### ***Nadia reprend la parole :***

Merci Bernard, 2007 est déjà commencé et la lecture du programme affiché montre que notre objectif demeure inchangé que ce soit au point de vue qualitatif ou quantitatif.

Première balade le jeudi 25 janvier à la Chaîne de l'Etoile, sortie malheureusement contrariée par le froid et le mistral.

Aujourd'hui 8 février, tradition oblige, Gâteau des Rois et verre de l'amitié.

Jeudi 15 mars et jeudi 22 mars, si vous êtes assez nombreux, nous préparons grâce à notre ami Daniel Augendre, une visite d'une journée à Aix avec repas à la bibliothèque Méjanès. Le nombre de places est limité à 30 en deux groupes de 15 personnes.

Le jeudi 5 avril randonnée sur les balcons de Ceyreste pour admirer le golfe de La Ciotat.

Jeudi 24 mai concours de boules à Marseille, l'expérience de l'année dernière nous ayant montré que les boulistes beaucairois étaient minoritaires à Marseille et inversement les boulistes marseillais minoritaires à Beaucaire nous tentons cette année la réalisation de deux concours.

Vendredi 8 juin balade à l'île des Embiez et visite du musée océanographique : « le ciel, le soleil et la mer ».

Jeudi 21 ou vendredi 22 juin apéro traditionnel, retrouvailles autour d'un verre.

Et voilà le programme, j'espère qu'il vous séduira et que vous viendrez nombreux et je repasse la parole à Bernard pour le programme géré par Beaucaire et la conclusion.

### ***Bernard reprend la parole :***

L'année 2007 s'annonce prometteuse, variée et riche en découverte. Les organisations « Beaucaire » débiteront le jeudi 3 mai par une randonnée aux Dentelles de Montmirail dans le Vaucluse.

Cette montagne (755 m tout de même) est une véritable sculpture naturelle où l'érosion a ciselé le calcaire du massif au point qu'on imagine voir une majestueuse dentelle de pierre. Le massif est peuplé de plantes aromatiques, de chênes verts et de pins d'Alep et surtout en mai de milliers de genêts en fleur.

A ne rater à aucun prix d'autant que deux circuits sont possibles, un très facile pour les moins agiles et un plus ardu pour les durs à cuire. Et tout le monde se retrouve pour le repas tiré du sac. Au retour, une visite au plus beau caveau de la région à

Beaumes-de-Venise saura vous séduire par la qualité de ses produits et de ses dégustations, et remontera vite fait le moral des randonneurs épuisés....

Le samedi 2 juin, à la demande expresse de nos adhérents beaucairois, nous renouvelons le concours à pétanque dans le Pré avec repas au Chalet des Sports. C'est un lieu mythique pour jouer aux boules et nos membres ont su y apprécier l'ambiance « sportivo-culinaire », les « sportivo » gagnant les coupes et les davantage « culinaires » gagnant un bon repos anticipé à l'ombre !

Enfin le jeudi 20 septembre, une marche depuis le charmant village de Collias, au pied des gorges du Gardon, jusqu'à l'immense monument qu'est le Pont du Gard, nous permettra de découvrir cet aqueduc, véritable chef d'œuvre architectural. Bâti en 50 après JC, il n'est qu'un morceau encore en état d'un immense aqueduc partant d'Uzès et de la source d'Eure pour se terminer à Nîmes après un tracé sinueux de 50 km.

Une journée découverte de plus et fort instructive au milieu de la garrigue gardoise.

Nous voilà donc au terme de la présentation des organisations marseillaises et beaucairoises. Nous l'avons voulu varié, riche, copieux et adapté à la majorité.

A présent nous vous attendons avec une grande impatience et un très réel plaisir.

\*\*\*\*\*

## **Rapport du Secrétariat, présenté par Jean-Michel Vigliano et Frédéric Cosmides**

*(Nadia Arpaja, Jacques Bard, Frédéric Cosmides, Gérard Riou, Daniel Martinez, Jean-Michel Vigliano)*

Difficile d'innover dans le rapport de l'équipe du Secrétariat. Pour cette année il faut toutefois souligner le point le plus significatif de notre action :

Le remarquable travail effectué par le tandem Frédéric Cosmides et Jean-Claude Dervyn au niveau des adhésions. Je leur laisse le soin de présenter les résultats de leurs actions.

*La parole est passée à Frédéric Cosmides :*

### **- Point sur les adhésions / adhérents**

Pour le mariage, on dit souvent que le cap des 7 ans est important.

Et bien, c'est aussi le cas pour votre Association, puisque cette année nous avons passé le cap des 200 adhérents (record battu !).

Nous vous annonçons qu'en 2006, nous avons été 207 membres qui se répartissent comme suit :

- 31 nouvelles adhésions dont 22 sympathisants.
- 3 ré adhésions.
- 173 renouvellements.

Une des caractéristiques a été l'arrivée de nouveaux Beaucairois, 9 adhésions survenues avant même le lancement de l'opération d'information et nous espérons sincèrement que d'autres les rejoindront.

L'autre caractéristique est l'arrivée massive de nos amis de SBM Formulation, au nombre de 13.

Sans oublier 4 adhésions en provenance de Bayer CropScience et 1 de Sanofi-Aventis.

Le Secrétariat vous est reconnaissant d'avoir été réceptifs à notre sensibilisation aux changements de vos coordonnées personnelles.

Bien que certaines modifications nous soient parvenues tardivement, nous les avons tout de même reçues, et ainsi rester en contact !

Dans le cadre de la vie de l'Association, nous avons finalisé cette année ce que nous appelons la Gestion Historiques des Adhérents. C'est un outil qui nous permet d'avoir la vision du comportement de l'ensemble de ses membres (250 personnes ont au moins adhéré une fois à l'APHRAP); de pouvoir identifier ceux qui y sont depuis la création en 2000, ceux qui l'ont quitté (raison personnelle ou autre), ceux qui nous ont rejoints, ceux qui y sont revenus, de pouvoir aussi apprécier votre degré d'implication au niveau de l'AG (présence ou pouvoir) tout en tenant compte de ceux qui sont géographiquement éloignés.

**La conclusion de l'année dernière est plus que jamais d'actualité :  
N'oubliez pas que vous êtes et restez, les Meilleurs Ambassadeurs de votre Association.**

*Jean-Michel Vigliano reprend la parole :*

Nous avons bien sûr continué d'assurer la diffusion de l'information auprès de vous.

C'est principalement par le Flash Infos (FI). Cette année nous en avons mis en page et diffusé 6 sous 2 présentations PowerPoint et Word.

Le Compte Rendu de l'Assemblée Générale.

Des envois ciblés, (GR, PRR, ...) pour vous tenir au courant de nos actions et des propositions diverses - réunions, manifestations, visites, balades...

Le courrier extérieur et les comptes rendus de nos réunions de Bureau et de Conseil d'Administration.

Notre activité fonctionnelle couvre cette année :

- L'Assemblée Générale
- 7 réunions de Bureau
- 4 Conseils d'Administration

- 43 correspondances diverses

Pour conclure je tiens à remercier pour l'ensemble de leurs actions.

Nadia Arpaja qui assure la totalité des comptes rendus de réunion.

Jacques Bard pour la présentation et la mise en page du FI.

Gérard Riou, Daniel Martinez et Jean Escarras pour la diffusion.

Frédéric Cosmides pour la tenue des fichiers et son rôle de vigie.

**APHRAP**

**Assemblée Générale**

L'esprit d'équipe qui anime notre groupe a encore fonctionné, palliant les défaillances, les absences et voyages, les pannes d'ordinateur, ne laissant rien paraître dans le fonctionnement du Secrétariat.

**Remarques sur FI** (*commentaires verbaux et échanges non formels avec les adhérents*) le contenu vous convient-il ?

Qu'attendez vous de plus ? ou de moins ? Pensez-vous à d'autres rubriques ?

### **Présentation des Objectifs 2007**, par Bernard Lachamp

#### **Les Orientations et Objectifs 2007**

- + Objectif humain au delà du social de l'Association
- + Rechercher à adapter notre contrat Mutuelles du Soleil aux réalités de 2007 et être attentif aux évolutions de la Mutuelle Bayer CropScience
- + "Gestion Historique des Adhérents " à poursuivre et à maintenir au niveau actuel
- + Mener au mieux le dossier "Revalorisation des rentes GR / BCS"
- + Rechercher de retrouver des relations de "partenariat" avec BCS
- + Réflexion retraite et réversion
- + Création et mise en place de la Section Locale Beaucaire
- + Création d'une fonction Communication
- + Etudier et envisager la création d'un site Internet
- + Flash Infos : contenu à enrichir
- + Activités diverses à maintenir : développer, diversifier, et les faire adopter par nos adhérents
- + S'adapter à ne plus être "hébergé" par des sociétés / organismes amis

Deux points particuliers importants de mon point de vue que je souhaite faire ressortir / préciser et qui sont à mon avis un défi pour la pérennité de l'Association:

- Comment fidéliser, montrer et donner de l'intérêt à ceux qui sont loin, se déplacent difficilement, ne sont pas Garanties de Ressources, ne sont pas aux mutuelles BCS ou MdS et qui sont nombreux et fidèles ?
- Comment faire vivre pour tous l'Association tout au long de l'année ?
  - . Diversification des thèmes d'activité
  - . Attirer ceux qui ne participent jamais ou presque à nos activités "ludiques et conviviales"

**A la suite du rapport moral et des rapports d'activité, la résolution N° 1 est votée à main levée à l'unanimité des présents. Contre : 0 Nul : 0 Pour : Unanimité**

\*\*\*\*\*

### **Création Section Locale Beaucaire**, présenté par Bernard Lachamp et Bernard Dumarcher

Cette section locale est l'évolution logique et naturelle que devait tôt ou tard, avoir la Commission Beaucaire / l'Amicale Beaucaire.

Dès le départ beaucoup pensaient que c'était la solution mais les esprits n'étaient pas prêts, il fallait laisser le temps au temps, il fallait que la sagesse des membres de l'APHRAP et des animateurs de l'Amicale de Beaucaire admettent ce temps de vie commune pour arriver à la création / naissance de cette Section Locale que nous allons vous proposer / soumettre.

Personnellement j'en suis très heureux, car c'est l'aboutissement de tout un processus et d'un bout de chemin fait un peu en parallèle

C'est en effet à la demande même de l'équipe de Beaucaire que nous avons organisé depuis le mois de mai une campagne d'information promotionnelle auprès d'environ 80 anciens Procida de Beaucaire, en leur faisant parvenir les Flash Infos du n° 20 au 24 plus les CR d'AG de 2005 et 2006, afin que chacun prenne

connaissance et conscience du travail effectué au sein de l'APHRAP.

Le but final étant la création d'une Section Locale et de faire ainsi adhérer à l'APHRAP le plus grand nombre d'entre eux.

La préparation de cette nouvelle organisation s'est faite dans un esprit très constructif et très ouvert, je remercie en cela le groupe de travail qui a permis de faire aboutir cette évolution.

Je voudrais remercier tout le groupe des Beaucairois qui a porté à bout de bras les organisations des diverses activités faites à Beaucaire depuis le début de la création de l'APHRAP (Jean-Claude et Monique Bonnet ; Serge Moine ; Joséphine Labalme ; Lucette Ronat ; Joseph Poveda ; Claude Hugues ; et tout particulièrement Bernard Dumarcher qui se donne au maximum pour animer ce groupe depuis trois ans et pour travailler en

parfaite harmonie, avec beaucoup d'assiduité et d'intérêt avec le bureau de l'Association).

Ce sont eux qui prolongeront leur travail d'équipe dans le cadre de la Section Locale Beaucaire.

Je ne veux pas oublier Lucien Bertrand qui s'est également beaucoup investi et qui fût un des rares à croire dès le départ à l'intérêt de relancer un groupe à

Beaucaire, j'y associerai aussi Jean Escarras qui pendant deux ans était un peu le "Marseillais" intégré dans le "clan Beaucairois".

Nous vous avons proposé dans la convocation de cette AG l'article que nous vous soumettons pour être intégré dans les Statuts.

*Bernard Dumarcher lit le texte de l'article concernant la Création de la Section Locale Beaucaire :*

#### **ARTICLE - 4bis : SECTION LOCALE BEUCAIRE**

Afin d'organiser une "Représentation locale de l'Association" et permettre à celle-ci de faciliter les contacts, l'intégration et l'information des adhérents de la Région de Beaucaire, il est créé une Section Locale à Beaucaire.

La Section Locale Beaucaire est une branche de l'Association, dénuée de toute personnalité juridique et d'autonomie financière.

Les modalités d'organisation, de fonctionnement et de liaison avec le Bureau sont définies dans le Règlement Intérieur de l'Association.

Il sera notamment précisé dans le Règlement Intérieur que :

- La section Locale Beaucaire aura un groupe d'animation de 8 personnes  
Le Conseil d'Administration de l'Association, désignera un Président délégué de la Section, Le groupe d'animation de la Section Locale aura un Secrétaire et un Trésorier délégués
- Du point de vue Animation, il a été décidé que la différence entre les animations Beaucaire et Marseille (ouvertes à tous) se fera essentiellement par la seule désignation de la "responsabilité effective" de l'organisation.

**A la suite de la présentation, la résolution N°3 portant sur la création de la Section Locale Beaucaire est votée à main levée à l'unanimité des présents. Contre : 0 Nul : 0 Pour : Unanimité**

\*\*\*\*\*

### **Rapport financier, Approbation des comptes 2006**, présenté par Maurice Faure

(Trésorier-adjoint Paul Benhaim)

L'an dernier nous avons connu, pour la première fois dans l'existence de notre Association, un résultat positif, lequel se chiffrait à 228,90 €.

Cette année nous n'avons pas renouvelé la performance, d'abord parce que nous ne l'avons pas cherché, mais aussi, je dirais que nous avons fait l'inverse, cependant en partie avec un but : développer notre Association.

Les comptes font donc ressortir un déficit de 591,37 €, ce qui reste inférieur à nos prévisions. Je vous rassure tout de suite, compte tenu du montant de notre trésorerie, résultat, tout autant des subventions reçues que de la rigueur dans nos dépenses, nous avons un long avenir, financier du moins.

Une précision importante : Le contentieux avec BCS, du moins en l'état actuel, ne pèse pas sur cet avenir puisque nous puissions pour le moment dans une réserve constituée à cet effet. Mais il nous faut rester prudents sur l'utilisation de cette réserve financière car d'autres besoins pourraient subvenir.

Il ressort de l'examen des comptes de notre Association pour 2006 deux faits principaux :

- D'une part, et grâce à l'excellent travail de l'équipe du Secrétariat en charge du « recrutement », une augmentation de

nos recettes sur cotisations de 15,17%. Cela est d'autant plus remarquable que cela fait suite à une augmentation de 14,43% en 2005.

Ce résultat est obtenu sans augmentation des cotisations.

- D'autre part, l'augmentation de nos dépenses de fonctionnement, pour 1133,27 € de plus que 2005, soit plus 46,4%. Toutefois il faut préciser que le montant des dépenses de fonctionnement de 2005 avait été à un niveau très bas pour des raisons conjoncturelles que j'avais expliquées.

Ainsi cette année on peut noter :

des frais de bureau (papeterie et enveloppes), photocopies, poste et déplacements, particulièrement élevés du fait de la mise en place, d'une opération, que l'on peut qualifier de promotionnelle, sur Beaucaire.

Des frais de réunion de Bureau et de CA en augmentation.

Malheureusement ces frais de réunions ne vont pas diminuer du fait que, désormais, nous devons nous réunir dans un lieu où nous devons payer la location. En effet nous ne pouvons plus nous réunir à SBM, où Jean-Marie Daractz mettait gracieusement la salle de réunion à notre disposition.

Notre situation financière reste saine malgré tout, même s'il nous faut commencer à réfléchir comment mieux couvrir notre activité par les cotisations des adhérents.

Nos disponibilités au 31 décembre 2006 sont de **24 723,83 €** contre **28 405,35 €** fin 2005. Cette baisse est le résultat du cumul de notre déficit, 591,37 €, et de la baisse de notre réserve pour frais juridiques pour un montant de 3 090,15 €. Cette réserve évoluera positivement ou négativement en fonction des résultats des actions engagées, mais dans tous les cas sera limitée au montant décidé.

Le détail des comptes est disponible à la consultation sur un des panneaux d'information et le détail des opérations se trouvent dans ce dossier déposé sur le Bureau de l'Assemblée et consultable par tous sur place.

En conclusion le Conseil d'Administration sortant sollicite de l'Assemblée quitus pour sa gestion 2006.

**A la suite du Rapport Financier, la résolution N° 2 est votée à main levée à l'unanimité des présents et quitus est donné pour la gestion financière      Contre : 0    Nul : 0    Pour : Unanimité**

### Cotisations 2007

Nous avons engagé une réflexion sur le montant de nos cotisations qui seront, avec 2007, restées 5 ans au même niveau. Relativement elles ont donc baissées.

Cette situation devrait évoluer si nous voulons maintenir notre niveau d'activité. Nous irons par étape, il n'y a pas lieu à se précipiter.

En attendant, nous vous proposons de reconduire les cotisations 2006 pour 2007, à savoir :

- Le maintien de la cotisation à 15 € pour les anciens adhérents et pour les anciens sympathisants,
- Le maintien de la cotisation à 20 € pour les couples, pour les nouveaux adhérents et sympathisants.

Pour la bonne forme, nous soumettons ces propositions à votre approbation.

**La proposition de maintien des cotisations, résolution N° 4 est votée à main levée, à l'unanimité des présents      Contre: 0    Nul : 0    Pour : Unanimité**

### Questions diverses

Le Président demande s'il y a des questions, personne ne se manifeste. Le temps est donc utilisé pour faire une présentation de la visite d'Aix en Provence par notre guide Daniel Augendre.

### Elections du Conseil d'Administration

Nous enregistrons cette année la démission de Michèle Souche qui ne peut plus assurer son rôle au Conseil d'Administration. Les candidats sortants et qui souhaitent se représenter sont : N. Arpaja ; B. Dumarcher ; J. Escarras ;

D. Martinez ; S. Moine ; G. Riou ; A. Robert ; G. Rols ; JM. Vigliano.

Nouveau candidat : Robert Ametrano.

Les candidats non renouvelables sont : E. Baëza ; P. Benhaim ; M. Bonnet ; P. Carles ; F. Cosmides ; JC Dervyn ; M. Faure ; B. Lachamp.

Le vote se fait avec 107 présents et 37 pouvoirs sur 207 votes possibles.

**Pour la résolution N° 5, l'ensemble des candidats présenté est élu à main levée à l'unanimité des présents      Contre : 0    Nul : 0    Pour : Unanimité**

Avant de clôturer l'Assemblée Générale, Jean-Michel Vigliano propose que l'ensemble des adhérents remercie notre ami et Président Bernard Lachamp pour son dévouement, son implication, ses qualités humaines.

« Il a su créer la cohésion dans cette équipe, l'animer et lui faire passer sans heurt des moment délicats : Saluons un homme généreux et un humaniste opérationnel. Merci Bernard. »

Applaudissements de l'ensemble des adhérents.

L'assemblée se termine vers 18H. Dans une ambiance détendue et dans la bonne humeur nous allons ensuite boire le verre de l'amitié et partager les gâteaux gentiment servis par Mmes Bord et Peirello.

Le premier Conseil d'Administration suit immédiatement cette assemblée pour élire le Bureau et nommer également le Président délégué, la Secrétaire déléguée, le Trésorier délégué de la Section Locale Beaucaire.

\*\*\*\*\*